

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8766

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

DOMINGO 7 DE DICIEMBRE DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

GLORIA Y HONOR A MARIA INMACULADA

POR ACUERDO DE NUESTRO EXCMO. Y RVMO. PRELADO Y CABILDO CATEDRAL, ASOCIADOS DE LA EXCMA. CORPORACION MUNICIPAL, SE CELEBRARÁ EN LA SANTA IGLESIA MATRIZ UNA SOLEMNE NOVENA EN CONMEMORACION DEL VIGÉSIMO QUINTO ANIVERSARIO DE LA DEFINICION DOGMÁTICA DE LA INMACULADA CONCEPCION DE LA SANTISIMA Y SIEMPRE VIRGEN MARIA.

Empezará el día 7 de Diciembre en la forma y con la distribucion de actos que a continuacion se expresan, tomando parte en los cultos además del Ilmo. Cabildo, Beneficiados y Clero Catedral, la Venerable Comunidad de Párrocos, el Ilre. Claustro de profesores y alumnos del Seminario Conciliar, los Coadjutores y Clero parroquial y las comunidades de RR. PP. Misioneros de esta ciudad.

A las ocho de la mañana del precitado día se celebrará Misa rezada en la capilla de la Purísima, en la que recibirán la Sagrada Comunión los respectivos coros de las Hijas de Maria y demás fieles que lo deseen. Despues de esta Misa, se rezará la Novena a la Sma. Virgen, a fin de que no se priven de este piadoso ejercicio los que no puedan asistir al vespertino.

A las nueve se cantará por un Sr. Capitul, con toda solemnidad y el ceremonial que el acto requiere la *Calenda* y despues se entonará un motete a la Sma. Virgen por la capilla de música.

Desde las doce a la una habrá repique general en la torre de la Santa Iglesia y en todas las parroquias, iglesias y conventos de la ciudad.

A las tres de la tarde se cantarán solemnes Vísperas por el Clero Catedral, a las que seguirá el resto del Oficio Divino.

A las cuatro y media se rezará la estación al Smo. Sacramento y Santo Rosario, con los misterios y letanía cantados por la capilla de música; seguirá la plática, despues la Novena con motetes ejecutados por la misma capilla, terminando con una solemne *Salve* a toda orquesta.

Al toque de oraciones empezará otro repique general como el de las doce, terminando a las nueve en la torre de la Catedral y a las ocho en las demás iglesias. Durante este repique, si es posible y el tiempo lo permite, estará iluminada la torre de la Santa Iglesia, tocando entretanto escogidas piezas la Banda municipal y quemándose fuegos artificiales en los intermedios del volteo de campanas.

El Templo estará decorado con el mayor esplendor posible.

El día 8, despues del toque de oracion del alba, habrá un repique general en todas las iglesias: A las ocho se celebrará Misa de comunión en la capilla de la Purísima para las Hijas de Maria y demás fieles, terminada la cual se rezará la Novena, como el día anterior.

A las nueve, otro repique general de campanas convocará a los fieles a la solemnisima y principal Funcion, que dará principio a las nueve y media, despues de cantada *Tercia*, oficiando de Pontifical nuestro Excmo. y Revmo. Prelado, y ejecutándose a toda orquesta la gran Misa del maestro Eslava: despues de la Misa dará S. E. Revma. la bendición Papal; acto seguido se exhibirá el Smo. Sacramento que estará manifestado hasta concluido el oficio Divino de la tarde, que será la reserva; haciendo la guardia y vela, por turnos, mientras esté el Smo. expuesto, *silente choro*, los señores Capitulares y los Beneficiados de la Santa Iglesia: a esta funcion asistirá la Excma. Corporacion Municipal. A las cuatro saldrá en solemne procesion, al rededor de la parte exterior de los muros del Santo Templo, la efigie de la Purísima Virgen, llevada por Señores Concejales, segun antigua y piadosa costumbre, asistiendo a este religioso y piadoso acto, además del Cabildo, Beneficiados y Clero Catedral, todas las cruces y Clero parroquial, el Seminario y Cofradías invitadas, siendo presidido por S. E. Revma., y cerrando la marcha el Excmo. Ayuntamiento en corporacion, con escolta.

Si el tiempo impidiese la salida a la calle, se hará la procesion, en la forma dicha, al rededor de las últimas naves del Santo Templo. Despues de la procesion se practicarán los ejercicios vespertinos como en la tarde anterior.

En la noche de este día estarán iluminadas las capillas de la Santa Iglesia.

El día 9 a las ocho de la mañana se celebrará la Misa rezada de Comunión en la capilla de la Purísima, para los respectivos coros de las Hijas de Maria y demás fieles, y concluida se rezará la Novena. A las nueve y media Misa solemne, expuesto el Smo. Sacramento, con sermón. Concluida esta funcion continuará manifestado el Santísimo, haciendo la guardia y vela, alternando por turnos los Sres. Capitulares, los Beneficiados, Párrocos, Seminario, Coadjutores y demás Clero, hasta las tres de la tarde que comenzará el oficio Divino en el Coro, a cuya ter-

minacion seguirá la solemne reserva del Santísimo. A las cuatro y media empezarán los ejercicios de la Novena, como el día sétimo, sin mas diferencia que la variacion de letra y música en los motetes y al final del ejercicio.

El día 10 hasta el 13 inclusive, habrá las mismas Funciones matutinas y vespertinas.

El Domingo día 14, a las ocho de la mañana, se celebrará en el Altar mayor de la Santa Iglesia Misa de Comunión general que dará nuestro Excmo. y Revmo. Prelado, siguiendo despues, en el tiempo y horas prefijadas, las Funciones de los días anteriores.

El día 15 a las ocho de la mañana se celebrará en la Capilla de la Purísima la Misa de Comunión para las Hijas de Maria y demás fieles: despues la Funcion matutina como en los días precedentes. A las cuatro menos cuarto se cantarán *Laudes*, oficiando de Pontifical S. E. Revma. hasta terminadas la bendición y Reserva del Santísimo.

PREDICARÁN EN ESTA NOVENA.

POR LA MAÑANA.

- DIA 7.—(DOMINICA DE ADVIENTO.)
- DIA 8.—(MISA DE PONTIFICAL.)
- DIA 9.—El Sr. Canónigo Lectoral D. Silvestre Pérez Godoy.
- DIA 10.—El Sr. Canónigo D. Rafael Espejo y Coronado.
- DIA 11.—El Sr. Canónigo D. Pedro García Llargo.
- DIA 12.—El Sr. Canónigo D. Rafael Sierra y Ramírez.
- DIA 13.—El Sr. Canónigo Penitenciario Don Manuel Jerez y Caballero.
- DIA 14.—El Sr. Canónigo D. Benito Miquel y Carrasco.
- DIA 15.—El Sr. Canónigo Magistral D. Manuel González y Francés.

POR LA TARDE.

- DIA 7.—D. Francisco Asís Aguilar, Rector del Seminario.
- DIA 8.—D. Francisco Carrascosa, Párroco de Santa Marina.
- DIA 9.—El R. P. D. Antonio Alonso, Superior de los Misioneros del Corazón de Maria.
- DIA 10.—D. Manuel Ortiz Díaz, Coadjutor de San Nicolás de la Villa.
- DIA 11.—D. José Carpio y Montilla, Coadjutor de San Andrés.
- DIA 12.—D. Ramon Cobo Sampedro, Catedrático del Seminario.
- DIA 13.—El P. D. Fernando Cornejo, de la Compañía de Jesus.
- DIA 14.—El P. D. Juan Hidalgo, de la Compañía de Jesus.
- DIA 15.—D. Juan José Pedrajas, Párroco del Salvador y Sto. Domingo de Silos.

Nuestro Smo. Padre el Papa Leon XIII ha concedido Indulgencia plenaria a todos los fieles que en cualquier día de la Octava del presente año, vigésimo quinto aniversario de la definicion dogmática del misterio de la Purísima Concepcion de la Santisima y siempre Virgen Maria, confiesen, comulguen y visiten una Iglesia u oratorio público, pidiendo a Dios por la intencion de su Santidad. Esta In-

dulgencia puede aplicarse en sufragio de las benditas ánimas del purgatorio.

Nuestro Excmo. y Revmo. Prelado, en uso de facultades Apostólicas que le están conferidas, concede *Indulgencia Plenaria* a los fieles que, con las debidas disposiciones, reciban la Sagrada Comunión en la general que dará S. E. Revma. el Domingo día 14, y visiten la Santa Iglesia Catedral rogando por las necesidades de la Iglesia y del Sumo Pontífice: además concede 40 días por la asistencia a cada uno de los actos religiosos de estas Festividades.

La Diputacion del Ilmo. Cabildo, encargada de la direccion de estos solemnes cultos, ruega encarecidamente, en nombre de nuestro Excmo. y Revmo. Prelado y en representacion del Capitulo, a todos los fieles de esta ciudad, se adhieran de corazon y por obra al espíritu de fé y piedad que informan estos religiosos cultos, y como demostracion de su amor a la Sma. Virgen, **iluminen el día 7 por la noche y adornen con colgaduras sus casas el día 8.**

REVISTA GENERAL DE LA ÚLTIMA SEMANA DE NOVIEMBRE DE 1879.

EUROPA.

ALEMANIA.—Berlin espera dos importantes visitas. La primera es la del gran canciller ruso, el príncipe Gortschakoff, que, de paso para San Petersburgo, ha anunciado al príncipe de Bismarck se detendrá en la capital imperial alemana para conferenciar con él. Esta entrevista tras la reciente visita del Czarevitch, promete resultados de gran consideracion, por mas que todos ignoren cuáles serán su naturaleza y sus tendencias. Como el príncipe Gortschakoff está definitivamente resuelto a abandonar la direccion de la politica rusa, y como sus relaciones personales con el príncipe de Bismarck han sido siempre muy íntimas, es de presumir que el canciller ruso desea verse con el canciller alemán antes de confiar a otras manos las riendas de la diplomacia moscovita. El 2 de Diciembre el Czar, el príncipe Gortschakoff, el conde Schouvaloff, embajador en Constantinopla y M. de Oubril, embajador de Viena, se reunirán en San Petersburgo para nombrar de nuevo gran canciller del imperio.

La segunda visita es la del rey y la reina de Dinamarca, que por vez primera desde 1864 pisaran el territorio alemán. Su resultado será la reconciliacion entre Alemania y Dinamarca, tras 15 años de desvío.

BÉLGICA.—La moderacion verdaderamente apostólica del Papa Leon XIII promete los resultados mas ventajosos para el porvenir de la Bélgica, pues da lugar a que como consecuencia de la discusion parlamentaria sobre las relaciones entre el Vaticano y Bruselas, se vaya constituyendo un partido moderado que servirá de almohadilla entre los dos partidos, únicos existentes hoy, cuyo antagonismo perpetuo

dá un carácter demasiado marcado a la politica interior belga.

FRANCIA.—La reunion del Parlamento es causa de que todas las miradas estén fijadas en M. Gambetta. Este hombre público se ha decidido a última hora a apoyar incondicionalmente al gabinete actual, por temor de una crisis inmediata que le obligaría a aceptar la Presidencia del Consejo, situacion en la que los actos de sus amigos y compañeros de gabinete le desacreditarian muy probablemente y le pondrian en la imposibilidad de llegar a ser a tiempo presidente de la Republica francesa, meta de su ambicion. Tanto es así, que caso de que, como es muy posible, M. Waddington y algun otro ministro se retiren ante un voto parlamentario hostil, Mr. Gambetta ha insinuado patrocinará un nuevo gabinete del que formarán parte varios de los actuales ministros, completados por diputados de la izquierda pura y presidido por M. de Preyinet, hoy ministro de Fomento, ó por M. Challamel-Lacour que se cree capaz de ser el Bismarck francés.

Esta crisis, que sin duda no tardará en provocar el parlamento, por poco no la produce la cesantia del Gobernador de la Martinica, el diputado M. Gent, exigida por el Ministro de Marina. El nombramiento de el diputado habia sido obra del ministro del Interior y de M. Gambetta, amigos íntimos de M. Gent, quienes no ignoraban que hace mas de treinta años M. Gent tuvo la desgracia de ser causa de una muerte. Pero el Ministro de Marina ha declarado que si firmó tal credencial fué ageno de semejante desagradable pasado. Como los almirantes republicanos andan muy escasos, el gabinete ha sacrificado a M. Gent, y el ministro del Interior, tomando este holocausto por un desaire personal, ha presentado su dimision, que ha retirado, empero, a ruegos de M. Gambetta. Esta no retirada del Ministro del Interior es importante, porque su personalidad constituye el único lazo que une al Gabinete con los republicanos avanzados, muy predisuestos siempre a dar qué hacer a los poderes constituidos.

El diputado legitimista M. Baudry d'Asson, será perseguido ante los tribunales por «incitacion a la guerra civil» a consecuencia de los discursos pronunciados en un banquete dado por él en Challans, Vendea, a todos los alcaldes recientemente destituidos por participacion en demostraciones realistas, y, sobre todo, por un manifiesto dirigido al conde de Chambord por todos los asistentes al banquete, el que, tras de declarar «ha llegado el tiempo de que de matorrales y bosques se alce el grito de libertad» juran «fidelidad a Dios y al Rey» y ofrecen a este «el pleito homenaje de sus fieles Vendeanos.»

INGLATERRA.—La agitacion irlandesa lejos de disminuir, crece.

ITALIA.—El nuevo Gabinete Cairoli-Depretis, cuyo Ministro de Hacienda

— 374 —

— el general, — son tales como esperarse deben de un gentil hombre, y por ello os felicito; pero temo el desenlace de todo. La idea de esa batalla os estravia; necesitaré confesaros que a mí me entristece en cierto modo.

Ninguno de los convidados respondió. Mr. de Riparfonds quedó pensativo. Los otros dos interrogaron al príncipe con la mirada. Volviéndose al duque de Orleans hacia el primero, prosiguió así:

— Os soy deudor, mi querido duque, y debo también a los amigos vuestros, que habeis conducido cerca de mí, las únicas horas agradables que he gozado desde mi llegada a Italia. De esto hace dos meses, esto es, sesenta días que abrigo el pesar de mi viaje a esta.

Mr. de Fourquevaux no pudo contener un gesto de admiracion.

— Parece que os sorprendeis, señor conde, y sin embargo, nada es más cierto. ¡Oh! ¡ya me habria

— 375 —

guardado bien de abandonar el Palacio Real, si hubiera podido figurarme que las cosas marchaban de esta manera al otro lado de los Alpes!

— Verdad es que van un poco torcidas, — dijo Hector.

— ¡Un poco! — exclamó el duque de Orleans, — ¡un poco! decid mucho, o mas bien ¡completamente! Ya sabeis, mi querido duque, — prosiguió dirigiéndose a Mr. de Riparfonds, — que no acostumbro a ocuparme de negocios serios en la mesa. Siempre he creído que los más importantes son demasiado cansados para merecer sacrificarse la noche, despues de consagrarse el día. ¡Pues bien! son de tal naturaleza los actuales que, a pesar de mis esfuerzos, me es imposible lanzarlos de mi imaginacion. Sus recuerdos me persiguen, asedian y asaltan hasta en la cena, a vuestro lado.

— Ciertamente que escogen mal

— 378 —

— ¿Y qué diriais si el correo por el cual yo enviara la destitucion del mariscal, trajese la mia?

Hector y Mr. de Fourquevaux saltaron en sus asientos.

— ¡La vuestra! — exclamaron simultáneamente.

— La mia, señores, redactada en formas urbanas y debidamente firmada por monsieur de Charmillart... ¡Oh! bien sé que el ministerial despacho estaria lleno de palabras corteses, de frases laudatorias; pero constaria al final de todo mi llamamiento a la corte.

— ¡Vuestro llamamiento! ¡Parece imposible! — exclamó Mr. de Fourquevaux.

— ¿Y por qué causa?

— ¡Pero vuestra categoria... el nombre que llevais...!

Echóse a reír el duque de Orleans.

— ¿Porque soy príncipe de la sangre? — dijo con burlon acento; — preguntad a Mr. de Riparfonds, vuestro

— 371 —

con mirada rápida, fruncia a veces la frente, espedia algunas órdenes y continuaba enseguida la interrumpida conversacion. Mas, cualquiera que fuese la urbanidad del joven general, era fácil advertir que las perplejidades de su espíritu aumentaban a cada nuevo mensaje. Llegó uno de estos, a cuya lectura viosele palidecer ligeramente: hizo un movimiento como para levantarse, pero se contuvo al fin, y volviéndose a uno de los pajes que servian a la mesa, limitóse a preguntar si el oficial que habia traído aquel despacho, se mantenía fuera esperando.

— Si, monseñor, — contestó el sirvente.

— Entonces que entre, — respondió el duque de Orleans.

El oficial penetró en la estancia, saludó con gran respeto y se mantuvo de pie.

— Caballero, — dijole el duque con voz que se esforzaba por aparentar

es el Sr. Magliani, ha sido bien recibido por el parlamento, y parece dotado de suficiente homogeneidad de personas. La anemia de que padece la Reina de Italia, y que había tomado recientemente un carácter alarmante, parece haber experimentado una mejoría sensible.

ORIENTE.—La semana próxima comenzará el inglés Baker-Bajá a planear en Asia Menor las reformas ofrecidas por la Sublime Puerta á Europa en el tratado de Berlin, y nunca realizadas hasta la fecha. El embajador inglés y la política inglesa triunfan en toda la línea, y hace dos días dijo el Sultan al representante británico: «Si mas desais, más os daré. Solo los límites de mi poder limitarán mis esfuerzos por complacer á vuestro Gobierno.» Esto no deja de ser halagüeño para los ingleses, pero el Sultan no es la Turquía ni los turcos, y tamaña benevolencia puede ocultar, como la condescendencia de M. Disraeli con los fenianos, el deseo de conservar el poder lo más posible. Dado este punto de vista, que es el verdadero, se comprende perfectamente la publicación de decretos, como el últimamente promulgado, en que se afectan nuevos ingresos, irrealizables, al pago de la Deuda Pública.

RUSIA.—A principios de la semana entrante se sabrá definitivamente cual será el nuevo Gran Canciller del Imperio ruso. Los candidatos son dos: M. Valujeff y M. de Giers. El primero es partidario de grandes reformas interiores rusas, y, entre ellas, de la transformación en representativo del actual Gobierno autocrático del Czar; el segundo no es, políticamente hablando, sino el alter ego del príncipe Gortschakoff. Si es el primero el nombrado, es casi seguro que la eterna «Cuestión de Oriente» resucitará; caso de ser el segundo el sucesor del príncipe Gortschakoff, la «Cuestión de Asia» será la que se imponga á la política rusa del porvenir.

SERBIA.—Los serbios, al ocupar el distrito albanés de Lescoftseha, prometieron no serian molestados sus habitantes. Estos, sin embargo, se refugiaron en el territorio turco, pero seducidos por las promesas de los serbios, regresaron en masa la semana pasada. En mal hora lo hicieron, puesto que, bajo pretextos ignorados aun, los serbios han saqueado y destruido 1248 habitaciones y pasado á cuchillo 5992 habitantes en este distrito. ¿Qué potencia europea protegerá á estos pobres albaneses, víctimas de los cristianos «emancipados» de Turquía?

SUIZA.—El Consejo federal está muy preocupado por una novísima sentencia del Tribunal de Brunswick. Este ha declarado que el difunto Duque de Brunswick no tenía derecho de hacer á la ciudad de Ginebra el legado que le dejó, y que «todos los bienes del Duque» deben ser propiedad del Duque de Cumberland, de la familia Real inglesa. La corte de Berlin aprueba solemnemente esta decisión; pero los suizos, que llevan gastados 8 millones de reales, de los que 4 han servido para elevar un monumento «de gratitud» al Duque, se muestran muy poco satisfechos ante la perspectiva de tener que reembolsar tamaña suma.

ASIA.

AFGHANISTAN.—El general inglés Roberts gobierna en absoluto este país, cuyo soberano el Khan Yacub está preso, aguardando falle su suerte el rey de la Emperatriz de la India. Los ingleses, fieles al clásico precepto de «dividir para reinar», se propo-

nen fraccionar este país en pequeños distritos, gobernados por oficiales británicos. La reina Victoria puede contar con un dominio mas.

INDIA ORIENTAL.—La insurrección de los Nagas puede considerarse como vencida, pero debe tomarse nota del método seguido por los ingleses en su represión. Degüellos en masa, incendios por doquiera y destrucción general: tales son las órdenes recibidas y ejecutadas por el general inglés Nation.

AFRICA.

EGIPTO.—Las negociaciones con el Rey Juan de Abisinia, de que estaba encargado el inglés Gordon-Bajá, han fracasado por completo, y de un momento á otro la guerra entre egipcios y abisinios volverá á ensangrentar el Sudan. Inglaterra ha enviado una corbeta para proteger á los europeos, y el gobierno egipcio apresura los envíos de tropas á la frontera abisinia.

AMERICA.

ESTADOS UNIDOS.—A la injustificada y loca alza en todos los papeles de Bolsa que ha tenido lugar al principio de la semana en todas las Bolsas yankees, ha seguido la reacción que era de prever y que ha producido de rechazo una animación financiera y bursátil mayor quizás que la que había enagenado por decirlo así, las mentes de los capitalistas norteamericanos.

CHILE.—Los chilenos prosiguen, sin abandonarla un solo instante, la ruta del triunfo. No contentos con haberse apoderado de Pisagua, han ganado esta semana junto á Iquique una gran batalla campal sobre los peruanos y bolivianos, entrando victoriosos en Iquique. A esta victoria terrestre hay que añadir otra naval, cuya consecuencia ha sido el apresamiento de la corbeta peruana «Tilcomayo.» Bolivia y el Perú ven hoy seriamente amenazada su independencia.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—La mayoría de las personas de alguna distinción que residen en la corte han manifestado estos días de una manera espresiva á la emperatriz Eugenia la profunda pena que les ha causado el fallecimiento de su virtuosa y cariñosa madre la condesa de Montijo.

—Acerca del efecto producido en la Habana por el primer anuncio telegráfico del proyecto sobre la esclavitud, escriben algunos curiosos pormenores al *Mercantil Valenciano*. El general Calleja, gobernador general interino, consultó con el general Blanco, que estaba pacificando personalmente algunas comarcas, lo que debía hacer con un despacho cuyo texto daba á entender que el gobierno proponía la abolición inmediata, y que una vez sancionada por las Cortes la medida, causaría estado en cuanto terminaran los trabajos de la próxima zafra.

El capitán general mandó al señor Calleja que reuniera á los directores de los periódicos y acordara una fórmula para dar la noticia. La fórmula consistió en hablar de las garantías, ó sea del patronato.

—Dice el *Diario de Barcelona*:

«A propósito de las gestiones que

se están haciendo para lograr el indulto del cabecilla Folch, condenado á la última pena por resistencia y herida á la guardia civil, se nos dice por autorizado conducto que las espresadas gestiones son prematuras, pues habiendo disendido el capitán general y el consejo de guerra, la causa debe pasar al Supremo tribunal, que es al que corresponde decidir, y, según tenemos entendido, con motivo de tener que sacarse las copias testimoniales de la sumaria, aun no ha podido ser esta remitida á aquel Superior tribunal.»

—El río Manzanares ha experimentado desde anoche una grande crecida. Las autoridades dictaron esta madrugada medidas oportunas para evitar desgracias.

—De un día á otro regresará á Victoria el general en jefe del ejército del Norte, señor marqués de Miravalles.

—El señor marqués de Orovio espera conocer el informe de la comisión nombrada por las juntas de agricultura de las provincias, para formular definitivamente los proyectos sobre reforma de aranceles.

Variedades.

A MARIA INMACULADA.

ODA

Premiada en el certámen literario celebrado por la «Casa de Cervantes» en Valladolid el 29 de Setiembre de 1879.

Mas hermosa que el Sol de mi Granada, revestida del cielo, coronada de nítidas estrellas, ceñida por la luz de la alborada, sobre el cénit descuellas, radiante de hermosura, como madre de Cristo inmaculada, como madre de Dios cándida y pura.

En ricos tronos de azuladas nubes Serafines y Arcángeles te admiran, los alados Querubens en tu beldad se inspiran, y Tronos y Virtudes celestiales reconocen tus timbres virginales, alzando al cielo en tan feliz victoria cánticos mil al Santo de los Santos, que tan grande esplendor presta á su gloria.

Y es, que admiran en tí la tierna oliva de paz y redención entre el Eterno y la raza de Adán nécia y esquiva; es, que admiran en tí la destinada para templo de Dios, la venturosa Madre del Verbo y del Amor esposa, la acacia delicada, la dulce siempreviva, la que pura en Samir fué coronada, la gloria de Salem, la que es fé viva del pueblo de Israel. Pura y fragante como el cedro aromático de Libano te vé mi fé constante.

A hacer sensible tu eternal grandeza falta base en el suelo á mi mirada, con las nubes mi espíritu tropieza, entre el Boreas y el Sur flota la nada y aún así la misera flaqueza haría pobre y mortal tu poderío al quererte cantar á mi abedrio.

Que eres tú la Señora por la que un mundo de alborozo llora, madre amorosa de infelices hijos, que aunque viven del mal entre la guerra, tienen, no obstante de pisar la tierra, en tu seno o de amor los ojos fijos.

Y es, que admiran en tí su bienhechora, la celestial aurora, la concha del rocío, que verdes vides por Octubre dora, la estrella matinal, cuya belleza supera á la creación en gentileza.

Honor de Dios y de mi pueblo gloria terrible como ejército avisado, electa como el sol, viniste al mundo, á borrar las tinieblas del pecado; por eso prostrado te venera el hombre, esclavo de su amor sencillo, y ensalza por doquiera las copias de Rivera, de Atanasio, de Vernet y Murillo: por eso con ardor, con fé que inspira volaron á su trono de diamantes las primicias del góno y de la lira: por eso yo que con fervor te adoro, mi vida y mi tesoro á tus plantas acudo reverente, inclinada la frente y la lira quebrada, que para hacer elogio de esa fuente de gracia inmaculada, de dichas y consuelos, eterno manantial de amor fecundo, faltan tintas preciosas á los ciegos, y plumas candorosas en el mundo.

Domingo Arjona Casado.

Friego.

Gacetillas.

—**Gran solemnidad.**—En la primera sección de este número publicamos integra la convocatoria para la suntuosa novena y fiestas que se preparan en la Sta. Iglesia Catedral.

—**Sube y baja.**—El río descendió ayer próximamente un metro, pero como el agua no se ha marchado, veremos si hoy le toca subir.

—**El vigia.**—Paraiso nuestra sierra—de Córdoba es el encanto,—y hoy tiene cual nuevo título:—paraiso de ultra-fangos.

—**A divertirse.**—En el Teatro Principal se ofrecen hoy dos funciones, ambas sumamente agradables, y para mañana es probable que con motivo de la solemnidad del día se preparen otras dos. La compañía que ocupa este coliseo dá gran variedad á los espectáculos, y el público premia con gusto sus laudables esfuerzos.

—**Orden público.**—Tres por escándalo, y dos por escándalo con vasiso han sido detenidos por el cuerpo de vigilancia en la última semana, y además, esto es más grave, ha preso á dos aficionados á lo ageno.

—**Certámen.**—El jurado calificador no ha considerado en las condiciones del certámen las obras presentadas para el de la Academia de la juventud católica. En su consecuencia se ha suspendido la adjudicación de premios.

—**Consumos.**—La recaudación por este concepto anteaer en los fiatos de esta capital, ascendió á tres mil cuatrocientas noventa y ocho pesetas y dos céntimos.

—**Ensayo lírico.**—Con este modesto nombre se celebrará esta noche á las ocho en el Casino industrial la reunión que tenemos anunciada, con los elementos de la Academia filarmónica de dicha Sociedad.

—**El complemento.**—Los vecinos de la calle de Muñoz Capilla están agradecidos por el perfecto embalsamado que se ha terminado en ella, y desean que se empiece el centro, que ha quedado descompuesto y en el que hace estragos la lluvia.

—**Traslacion.**—Con motivo de la solemnisima fiesta que se verificará mañana en la Santa Iglesia Catedral, se traslada al domingo próximo, á las once de la mañana, la que el Colegio de Procuradores consagra anualmente á su insignie patrona en la iglesia del hospital de S. Jacinto.

—**Visita.**—El Sr. Director general del cuerpo de Ingenieros, general

Trillo, ha sido comisionado para inspeccionar las obras del cuartel del arma de caballería que se está levantando en el Marrubial.

—**Es consiguiente.**—Ayer por la mañana caminaba á gran paso un burro por la plaza de la Corredera, y arrolló á un hombre dejándole caer al suelo y rompiéndole el puño del paraguas que llevaba. Ginete y burro caminaron tan contentos.

—**Subasta.**—El juzgado de la Latina de Madrid anuncia para el diez de Enero la nueva subasta del ferrocarril de Córdoba á Espiel y Belmés, por el tipo de ocho millones seiscientas sesenta y seis pesetas y sesenta y siete céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—41 antes de Jesucristo.—Muerte de Marco Tulio Cicerón.—1492.—Fué herido en Barcelona el rey Fernando V.—MAÑANA.—1824.—Batalla de Ayacucho, en América.—1889.—Inauguración del Santo Concilio ecuménico del Vaticano.—PASADO MAÑANA.—1492.—Cristóbal Colon descubre á Haití en América.—1759.—Regresa á España el rey Carlos III, en quien recayó la corona por muerte de su hermano Fernando VI.

—**Las noches.**—En la semana anterior han sido las tinieblas mas ruidosas que la luz, puesto que los serenos han tenido necesidad, además de recoger dos armas prohibidas, de auxiliar un herido y prender al agresor, y detener además cuatro escandalosos con copita.

—**Rectificaciones.**—Anteaer publicado en el *Boletín oficial* la Alcaldía de esta capital las rectificaciones que deben hacerse en la lista electoral vigente.

—**Al monte.**—Se recomiendan á los guardas del término las cabras que penetran en la huerta de Frias, frente al cuartel de Alfonso XII, y en ella causan desperfectos de consideración.

—**Percance.**—Así refiere *El Enano* el ocurrido á *Lagaritjo* en la segunda corrida real. «El público silbó á los caballeros, á uno porque se pasó tantas veces sin clavar, y al otro, porque como la plaza fué un herradero, había atropellado á *Lagaritjo* con el caballo en el momento en que el diestro se disponía á tomar la barra por frente al ocho. El caballero fué al suelo, y Rafael tal apretón llevó contra los tableros, que hubo de ser conducido á la enfermería con el pecho y vientre lastimados. El percance fué casual y debido á que nadie sabía por dónde marchaba; en cuanto al caballero, ó no supo desviar al caballo, ó sólo atendía á huir del toro.»

—**Efectos.**—La avenida del Guadalquivir ha interrumpido la comunicación telegráfica de Córdoba con Sevilla.

—**Escena sangrienta.**—Varios individuos carboneros, y todos de Mondá, provincia de Málaga, se hallaban anoche reunidos en una taberna de esta capital. Dos de ellos tuvieron cuestión, y encontrándose en la calle de Lineros, uno tiró de un cuchillo, dando al otro dos puñaladas en el costado izquierdo. El herido fué conducido en estado grave al hospital. Se presentó el activo inspector de orden público y con un municipal cogió al agresor y á tres cómplices, conduciéndolos á la cárcel. El juzgado se personó en el acto.

—**Beneficencia municipal.**—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la izquierda, durante el mes de Noviembre, con espresion de las circunstancias mas notables de los mismos.—Curados 50 hombres, 39 mugeres.

tránquila, pero que aparecía, sin embargo, un poco temblorosa,—por respeto á mi rango no insistiré en ello, pero tened la bondad de decir al señor mariscal Marchin, y conservad bien mis palabras, que le hago responsable de cuanto suceda, ¡de todo, caballero!

El oficial inclinóse y salió sin responder.

Esta singular escena habia escitado profundamente la curiosidad de los convidados.

Mr. de Fourquevaux y Mr. de Chavailles cambiaron una mirada; pero ninguno de ellos, aun despues de desparecer el oficial, atrevióse á seguir la conversacion interrumpida por aquel incidente.

—Hé aquí una cena que impulsa á la melancolía,—dijo al fin el duque de Orleans alargando su vaso á los pajes;—¡no podríamos, señores, estar más alegres en visperas de una batalla, cuando no se sabe si mañana tendremos tiempo de reirnos?

que dicto, no se dignan ejecutarlas; y cuando por acaso lo verifican, lo hacen de una manera irregular, torpe ó incompleta. Uno de los días últimos, dispuse el envío de tres regimientos á la llanura y los hicieron ascender por la montaña. Diríase que un mal génio se complacía en contrarrestar todos mis proyectos y echar por tierra mis combinaciones.

—En vuestro lugar, monseñor, pareceré que cualquiera otro se creeria en justicia autorizado para fusilar á ese mal génio,—dijo tranquilamente Mr. de Chavailles.

Mr. de Riparionds miró á su primo y se sonrió.

—No se fusila así á un mariscal de Francia,—le dijo.

—Pero al menos se le destituye de su mando,—replicó el joven marqués.

—¡Ah! ¡lo creéis así, mi valiente Aquiles?—esclamó el príncipe.

—A fé mia, monseñor.

su tiempo,—respondió Mr. de Riparionds, con una gravedad llena de ironía.

—Hablais de ello con cierta lijereza,—esclamó el duque de Orleans;—pero si en esta verdadera Babilonia debo perder mi reputacion, que al menos me ahorre el fastidio y los malos ratos.

—¿Hasta ese extremo han llegado los asuntos?—preguntó Mr. de Fourquevaux sorprendido de lo que acababa de escuchar.

—Abrigo la convicción,—replicó vivamente el príncipe,—de que no pueden marchar en peor estado. ¿Y cómo no suceder así en un ejército donde los jefes no se entienden?

—Hablais de jefes, cuando yo me figuraba que no habia ni podia haber más que uno.

—En apariencia así es, pero no en realidad; y aun el que tiene mayores honores y categoria, yo mismo, es precisamente el que de menos autoridad goza. Las órdenes

—¡Una batalla!—esclamó Mr. de Chavailles.

—Tengo motivos para creer que no se demorará mucho, y si las noticias que recibo se confirman, mañana tal vez deje verse el principio Eugenio.

—¡Gracias á Dios!—dijo Mr. de Fourquevaux haciendo llenar copa hasta el borde. ¡Señores, bebamos en honor del próximo combate! Este es el momento del regocijo y de celebrar con libaciones tan felices.

—¿Lo creéis así caballero?—preguntó el duque de Orleans?

—¡Cómo, teniendo batallones franceses alineados en derredor de nosotros y esperando con las armas dispuestas la señal de la lucha! ¡Mandais á tan bravos guerreros y no queréis, monseñor, que me regocije?

El duque de Orleans movió la cabeza.

—Vuestros sentimientos,—replicó

niños y 16 niñas.—Aliviados 8 y 6.—Muerto 1 niño.—Pacientes hospital 3 hombres.—Total asistidos 191.—Las enfermedades siguientes: Anginas 2 hombres y 1 niña.—Abcesos 3, mugeres y 2 niños.—Catarrós 6 hombres, 1 muger y 6 niños.—Cefalalgias 2 niños y 2 niñas.—Disenterias 2 mugeres y 2 niños.—Erisipelas 6 mugeres, 5 niños y 1 niño.—Elegmasias viscerales 2, 2, 1 y 1.—Fiebres 3, 2, 3, y 8.—Gastritis 3 hombres y 2 mugeres.—Gastritis 3 hombres y 2 mugeres.—Heridos 2 hombres y 1 niño.—Malaria 2 hombres y 1 muger.—Neuralgias 2 hombres y 6 mugeres.—Oftalmías 2 hombres, 7 mugeres, 6 niños y 1 niña.—Pleuritis 2 hombres, 1 muger y 1 niño.—Reumatismos 4 mugeres, 4 niños y 1 niña.—Tumores 6 hombres, 1 niño y 2 niñas.—Úlceras 3 hombres, 4 mugeres y 1 niña.

Los días.—Nada mas que un día por escándalo y cinco por fracciones de bandos ha tenido que ser a la sombra la guardia municipal en la anterior semana.

Sección minera.—Se han solicitado diez y ocho pertenencias de mina de plomo *Te-la-dá*, situada en Alamosa, término de Belalcázar.

Socorro.—Ha entregado ciento pesetas el Ayuntamiento de Alamosa para las provincias inun-dadas.

Vacuna.—En la seccion de anuncios de este número verán nuestros lectores el que relativo a la vacuna y venta de la linfa *vacuna* nos permitio el Dr. en Medicina y Cirujano Sr. D. José Miranda y Fernández, el cual está dispuesto, previa presentación de papeleta del respectivo cura párroco, a proceder a la vacunación de los niños pobres, siempre acreditados esta circunstancia.

Justa.—La de instrucción pública de esta provincia ha pedido al Director del Instituto los antecedentes para la creación de la escuela de niñas de Posadas, y de la fundación de dicha escuela pertenece.

Mas cartas.—Por falta de franco hay detenidas en la Administración, en Madrid, tres cartas dirigidas a Córdoba, a nombre de los S. D. Felipe Luna, D. Ramon Marz y D. Dolores Granada.

Sellos falsos.—Los trescientos que han aparecido en Sevilla han vuelto a suscitar quejas justas.

Solicitud.—La ha presentado para obtener licencia doña Eustaquia allero, maestra de Bujalance, para establecer su salud.

Proyecto.—El señor ministro de Hacienda formulará definitivamente proyectos sobre reforma arancelada tan luego como le sea conocido el informe de la comisión nombrada por juntas de agricultura de las provincias.

Relaciones.—Hasta el cuatro de Enero se admiten en la Carlota para formar el apéndice del amillaramiento.

Auxiliar.—Lo ha sido nombrada de la escuela de niñas de Santaella Maria Beatriz Roda.

Donativos.—El Ayuntamiento de la Victoria ha entregado para las limas de Levante veinte y cinco pesetas, y el de Iznajar cincuenta.

Pensamiento.—La filosofía es saber puesto en práctica por la vida.

Edicto.—Por uno del juzgado municipal de la derecha se llama a Bel Baena, contra el que se procede golpes y amenazas.

Correos.—En la Administración de Madrid se halla detenida por falta de franco una carta dirigida a Francisco Lara, en Benamejí.

Nombramiento.—Ha obtenido Don Lorenzo Uriel, por concurso, el maestro de la escuela incompleta de San Calisto, en esta provincia.

Regatas.—Para hoy se anuncian las de Málaga. Se agregará otra guerra.

Copios.—El veinte se subastan al Gobierno civil de Málaga los aceros de materiales para la conservación de la carretera de la cuesta del Campino a aquella capital.

Vino es.—En veinticuatro horas han vendido en Valdepeñas cien arrobas de vino.

Tabaco.—Se esperaban de un día en Málaga cien mil conchas peculiares procedentes de la fábrica de Madrid.

Golpe de mano.—Los carabineros de la comandancia de Algeciras han aprehendido cuarenta arrobas de veinte arrobas de tabaco y veinte arrobas del mismo artículo.

Quejas.—Las formulan por atraer en sus haberes las maestras de escuela, Santa Eufemia, Luque y Palomares.

Bien.—Se vá a organizar en Se-

villa el servicio contra incendios y a crearse una compañía de bomberos.

Les interesa.—Juan Mesa y Fernandez y los padres ó parientes más cercanos del soldado fallecido en Cuba Juan Escrivano Martos, cuyos domicilios actuales se ignoran, se presentarán en la secretaria del Ayuntamiento para enterarse de asuntos que les interesan.

Plaza.—Se halla vacante la de médico-cirujano de la villa de Gaucin, dotada con el sueldo anual de mil pesetas.

Viage.—Crean algunos que los infantes duques de Montpensier decidirán venir a Sevilla para Enero.

Diputado.—Ha pasado por esta ciudad con dirección a Madrid el diputado a Cortes por San Fernando D. José Gonzalez de la Vega.

Pesca.—Dicen de Mahon, que unos pescadores han sacado entre las redes, en aguas de San Felipet, un delfin de seis arrobas de peso.

Desgracia.—El viernes se perdió una barca pescadora cerca de Bonanza (Cádiz,) pereciendo cuatro de los seis individuos que la tripulaban.

Granada.—Desde el lunes veinticuatro del pasado han vuelto a reanudarse con mayor actividad, si cabe, los trabajos para la terminación del circo taurino, paralizados a causa de la grave enfermedad del Sr. Alvarez Moya.

Cayó un pez.—En una iglesia de Cádiz ha sido cogido un caco al apoderarse de un crucifijo.

Circular.—La junta del Comercio y de la Industria de Paris, ha tenido la bondad de remitirnos la circular que ha dirigido a todos los comerciantes é industriales de Francia con motivo de la función á beneficio de las victimas de Murcia, la que publicaremos con mucho gusto.

Montoro.—Cuatro Diciembre mil ochocientos setenta y nueve. «La suscripción para socorrer las provincias inundadas, asciende á la cantidad que manifestó á V. en mi anterior. Varios aficionados al arte dramático han puesto con el mismo objeto dos funciones, dirigidas por el entendido don Antonio Gimenez, dando por resultado, fuera de gastos, la cantidad de cuatrocientos reales, que han entregado en el Ayuntamiento. El industrial don Juan Antonio Romero Calero ha inventado un potente arado de hierro, para labrar en todo tiempo y en cualquier clase de terreno; parece tiene bastante demanda de este instrumento de la Agricultura, y ha pedido el competente privilegio de invención, poniendo por cada aparato el precio de ciento cincuenta reales. Las constantes lluvias de estos dias impiden principiar la recolección de aceituna, estando esta el presente año de un volumen extraordinario.»—Corresponsal.

SECRETARÍA DE LA JUNTA DE AGRICULTURA INDUSTRIA Y COMERCIO.

Hoy á la una de la tarde, en el salon alto de la Excm. Diputación, tendrá lugar la 5.ª conferencia agricola, que estará á cargo del que suscribe, disertando sobre el tema siguiente: «Cultivo del olivo. Su estado actual en la provincia de Córdoba, y mejoras que puedan introducirse en beneficio de este ramo de producción.» Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Córdoba 7 de Diciembre de 1879.—El Ingeniero Agrónomo Secretario, Juan de Dios de la Puente.

Boletín religioso.

—Hoy, San Ambrosio, obispo y doctor.—Mañana, la Purísima Concepción de Ntra. Sra., patrona de España y de sus Indias.—Pasado mañana, Santa Leocadia, virgen y mártir, y San Leandro, obispo y confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de San Basilio, por un devoto.

—Mañana y pasado mañana, en la Santa Iglesia Catedral.

—En la Santa Iglesia Catedral se dedicará una solemnisima novena á la Concepción Inmaculada de la siempre Virgen Maria, cuyo pormenor verán nuestros lectores en otro lugar de este número.

—Mañana á las ocho se celebrará una función á Ntra. Sra. de la Concepción, en el Convento de Santa Cruz, y predicará el señor D. Gregorio Galiano: á las ocho y media en el de la Encarnación, en la que predicará el Sr. D. Manuel Torres y Torres, y á las diez en el de Santa Isabel, en que predicará el Sr. D. José Carpio.

—Mañana á las nueve de la mañana habrá en la Parroquia de San Miguel Misa solemne con Santísimo manifiesto y sermón, que predicará el Sr. D. Juan Bautista del Pozo.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.—Mañana á Ntra. Sra. de la Concepción, en San Francisco.—Pasado mañana, á Ntra. Sra. del Rosario, en S. Pablo.

HERMANDAD DE NTRA. SRA. DE LOS DOLORES.

El Hermandad mayor y demás señores individuos de la junta invitan á todos los hermandos á que asistan mañana á la festividad de la Inmaculada Concepción en la Santa Iglesia Catedral, y á los demás cultos que se celebren, y á la vez se reunirá en la Capilla de la Santísima Trinidad á las cuatro de la tarde para asistir á la solemne procesion. Por la junta, El Hermano mayor, José Zurbano.

SOCIEDAD DE LA JUVENTUD CATÓLICA.

El presidente y demás señores individuos de la junta invitan á todos los asociados á que asistan mañana á la festividad de la Inmaculada Concepción en la Santa Iglesia Catedral, y á los demás cultos que se celebren, y á la vez se reunirá en la Capilla de la Santísima Trinidad á las cuatro de la tarde del mismo dia para asistir á la solemne procesion. Por la junta, El presidente, Nicasio de la Helguera.

SACRAMENTAL DE LA PURÍSIMA CONCEPCION.

Invitada la Sociedad que presido por la Diputación del Ilmo. Cabildo Catedral para asistir á la procesion que tendrá lugar á las 4 de la tarde del dia 8 del corriente mes en dicha Santa Iglesia en honor de la Purísima Virgen, se hace saber á nuestros consocios, que al que guste asistir á tan religioso acto se le facilitará cera, que se repartirá por el conserje en la sacristía del Sagrario. Córdoba 5 de Diciembre de 1879.—El presidente interino, Manuel Sanchez.

Mañana á las siete y media se celebrará en la Parroquia del Sagrario Misa solemne con Santísimo manifiesto, y despues de la reserva habrá comunión para las secciones, mas adelantadas en los niños y niñas que reciben enseñanza en las escuelas así públicas como particulares de la feligresia, cantándose mientras tanto por la música motetes alusivos, y terminando con un acto de consagración á la Virgen Purísima.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funciones para hoy.

Por la tarde á las tres.

El drama en seis cuadros y un prólogo, titulado: *Los pobres de Madrid*.

PRECIOS.—Proscenios, palcos principales, plateas y luto, 10 rs.—Butacas, 2.—Anfiteatro y delanteras de paraiso, 4 real.—Entrada al piso bajo, 2 rs.—Idem al paraiso, 1 real.

Por la noche.—8.ª de abono.

El magnífico drama en tres actos, titulado: *En el seno de la muerte*.—La comedia en un acto. *Se cede una habitación*.—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios 30 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 20.—Butacas con entrada 6 rs.—Butacas de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraiso con id., 4.—Entrada al piso bajo 4 rs.—Entrada al paraiso, 2 reales.

Correo de ayer.

CÓRTESES.

SENADO.

La sesion se abrió el 5 á las tres menos veinte.

El Sr. Maluquer dió gracias al ministro de la Gobernación por haber accedido á un ruego formulado en sesiones anteriores, relativo á notificación en tiempo oportuno de las denuncias de que sean objetos periódicos.

El Sr. La Orden pidió á la mesa que los presupuestos del Estado se discutasen despues que los proyectos de ley sobre reformas de Cuba.

Tambien rogó al ministro de la Gobernación salgan de la provincia de Soria cuatro secuestadores que han sido desterrados por el gobernador civil de Cádiz á aquella provincia.

El señor ministro de Ultramar contesto cumplidamente á S. S.

El Sr. Diaz Jimenez pidió al gobierno que saque á subasta la construcción de la linea férrea de Jaen á Granada, cuyos estudios están terminados.

El señor ministro de Ultramar prometió poner en conocimiento de su compañero el de Fomento los deseos de su señoría.

El Sr. Galdo pidió al ministro de Hacienda una nota de los débitos por venta de bienes nacionales, y anunció una interpelación sobre este asunto.

El señor ministro de Ultramar mani festó que el gobierno no tendrá inconveniente en facilitar los datos pedidos.

El Sr. Rivera pidió la lectura de los artículos 41, 53 y 101 del reglamento.

El secretario señor conde de Casagalindo dió lectura á los referidos artículos.

El Sr. Rivera continuó en el uso de la palabra. Dirigió ataques á la mesa por la suspensión de sesiones sin haber sido consultada la Cámara, y por haber dado cuenta en sesión privada de la comunicacion del gobierno para que se suspendiesen las sesiones.

El orador veia en el proceder de la mesa falta de consideración al Senado español.

Dijo que el reglamento es superior á la misma presidencia, puesto que á sus prescripciones debe esta ajustar sus actos.

CONGRESO.

Abrióse la sesion del 5 á las 2 y 1/2.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio) pregunta si la comision de presupuestos está dispuesta á emitir dictámen sobre el proyecto presentado por el gobierno.

El señor ministro de la Gobernación contesta que todas las comisiones parlamentarias son igualmente respetables, y que la influencia del gobierno en las comisiones, es puramente moral.

El Sr. Garrido Estrada (de la comisión) promete que la comision que entiende del proyecto de suplementos de créditos presentará dictámen hoy ó mañana.

Rectifica el Sr. Gonzalez (D. Venancio).

El señor ministro de Hacienda afirma que hay tiempo suficiente para discutir el presupuesto corriente y el del año económico de 1880-81.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 5 de Diciembre de 1879.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Hemos entrado de nuevo en el periodo álgido de la vida política.

Hacia la alta cámara es donde convergen hoy con especialidad las miradas de los que se ocupan de la cosa pública, con objeto de saber el efecto que causa la lectura del dictámen de la comision respecto á la abolición de la esclavitud, trabajo sobre el cual se ha hablado tanto y que no seria del agrado de uno de los órganos que le han salido al general, que parece dedicar sus desvelos á procurar la ruptura entre los liberales-conservadores, tratando de destituir de su gefatura al Sr. Cánovas del Castillo para adjudicarla á Martinez Campos, sin tener en cuenta que esto produciria el resultado de descomponer la situación sin obtener el resultado que parece desear, y si solo el encumbramiento de otro partido de soluciones en discordancia con las del en que se halla afiliado el hombre que muestra ser su predilecto.

El proyecto mereció anoche la aprobación de los ministros, y cuando se oiga quedarán convencidos los que decian habia sufrido modificaciones en su esencia, de que tal cosa no ha ocurrido, y que solo consisten en suspender sus efectos hasta un mes despues del dia en que sea recibida la aprobación de la ley en la isla, y en robustecer el patronato.

Los económicos no pudieron ser discutidos anoche por no haber asistido Orovio, pero esta noche se reúnen de nuevo los consejeros para tratar respecto á ellos, queriendo el gobierno presentarlos cuanto antes á las cámaras para su discusión. Tal vez de ellos surjan mayores dificultades que las que han logrado vencer los gefes de la conservaduría liberal haciendo esfuerzos supremos; pero dado el primer paso en el terreno de la conciliación, es de presumir se allanen todos los obstáculos al objeto de plantear las reformas en la gran antilla lo mas brevemente posible, segun los deseos del general presidente, para poderse ocupar despues con detenimiento del muy interesante debate de los presupuestos.

Hacia tiempo no se hablaba de la salida de Orovio del ministerio, y anoche no faltó quien dijera habia presentado su dimision, tomando pie de su no asistencia al consejo; pero hoy se ha desmentido.

Tambien se dijo que si faltara tiempo en la presente legislatura para aprobar todas las reformas, el gobierno pediria autorización para plantearlas. Los constitucionales se hallan dispuestos á interpelar fuertemente al gobierno si los proyectos no son presentados en término breve.

Hácese cálculos sobre la fecha en que ha de terminar la primera legislatura, cálculos muy faciles de equivocación si se atiende á que el gabinete piensa prolongarla hasta dar por terminada la discusión de las reformas y tal vez la de los presupuestos del actual y venidero año económico.

Hoy ha asistido la real familia á la misa y salve celebrada en la capilla de la Virgen de la Paloma: lo mismo el rey que su esposa y madre han recibido grandes demostraciones de afecto.

La reina Isabel sale esta noche para Paris, acompañada de nuestro embajador Sr. Roca de Togores. Dicese

que la reina madre tal vez venga para la primavera con objeto de pasar una temporada en Sevilla.

Probablemente esta noche se verificará la gran retirada suspendida por el temporal, y el Domingo tendrá lugar la gran parada en obsequio de los principes austriacos.

Sagasta y Posada Herrera se hallan muy aliviados. En cambio se halla enfermo de gravedad el general don Carlos Latorre, viéndose su casa muy frecuentada para saber de su estado.

El gabinete francés ha obtenido por gran mayoría el voto de confianza pedido á la cámara popular. Sigue el dosmoche de cuantos empleos altos y bajos son conceptuados como poco afectos á las instituciones. Los chilenos siguen batiendo á peruanos y bolivianos. Bismark dice es necesario continuar persiguiendo al socialismo, que no se da por vencido.

El consolidado se cotiza á 15'325.—Bonos 93.—Amortizable 36'60.—Ferro-carriles 31'60.

El Corresponsal

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—En la mañana del viernes, á las once, salió de Palacio la familia real con dirección á la capilla de Nuestra Señora de la Paloma. A dicha hora la calle del Humilladero se hallaba cuajada de personas, principalmente del sexo femenino, en cuyo atavío descolaban desde la airosa mantilla y el elegante sombrero, hasta el manton más moderno y la blusa del obrero.

Llegaron primero á la puerta del santuario en un *landau* los marqueses de Santa Cruz y de Novaliches, y acto seguido, en otro coche, la reina doña Cristina dando la derecha á la reina doña Isabel, y al vidrio el rey Don Alfonso, y despues de ellos la princesa y las infantas.

Las reales personas no llevaban ningun aparato régio; iban acompañadas de los referidos marqueses y del caballero de campo Sr. Zappino.

La reina vestia un sencillo traje de gró negro, con adornos de raso del mismo color, abrigo y mantilla.

La reina doña Isabel llevaba traje de lana-seda color café subido: la princesa de Asturias azul marino, y verde claro las infantas.

Las pocas personas que pudieron conseguir penetrar en el templo contemplaron con gusto la actitud verdaderamente religiosa en que permaneció durante la misa y salve que se cantó despues, la jóven reina doña Cristina.

Tanto á la llegada como á la salida de S. S. MM. de la capilla, fueron objeto de una significativa demostración de la más viva simpatía por parte de la concurrencia, que era, como hemos dicho, muy numerosa.

—Segun opinion de un colega, la legislatura de 1880 deberá abrirse en el mes de febrero; pero esto no obsta para que la de 1879, en que estamos, se prolongue, si es necesario, por todo diciembre y enero.

—El proyecto de ley de abolición de la esclavitud no podrá empezar á discutirse hasta el martes próximo. La discusión durará en el Senado una semana, pues se proponen hablar los señores Ruiz Gomez, Rivera, Jorin, Pelayo Cuesta y otros senadores. El señor ministro de Ultramar sostendrá los debates, ayudado por los individuos de la comision.

—La gran parada de las fuerzas de esta guarnición y sus cantones se verificará probablemente el domingo.

Tambien es probable que se lleve á efecto el anunciado simulacro en la dehesa de los Carabanchales.

Así lo indica la *Política*.

—La *Epoca* aboga porque se discutan sin perder tiempo los proyectos económicos para Cuba, inmediatamente que esté aprobado el de la abolición de la esclavitud.

—Refiriéndose á la duración de la legislatura, dice un colega que el señor Martinez Campos manifestó á los diputados de Ultramar que se suspenderán las sesiones de Cortes el dia 20 del actual; que el 8 de enero próximo reanudarán sus tareas, y terminará la legislatura en mayo, despues de quedar convertidos en leyes todos los proyectos de reformas. Para esa última fecha cree posible el Sr. Martinez Campos inaugurar la segunda legislatura.

—El ministro de la Gobernación estuvo conferenciando desde las once y media que terminó el consejo, hasta la una de la madrugada, con el presidente del Consejo.

Es indudable que en dicha entrevista se trató ampliamente de los medios de conciliación empleados para resolver las cuestiones políticas sin las dificultades que se preveían.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

